EDITORIAL

El sector de las organizaciones sociales y solidarias, a diferencia de aquel predominante y común en llamar: economía solidaria, nos provee de una perspectiva más amplia a fin de buscar desde las ciencias de la gestión y la administración, caminos alternativos, así se corra el riesgo de ser por ahora, una posible utopía.

Con lo anterior, se reconocerían los aportes de un universo amplio de organizaciones, y se trascendería el importante paradigma de la economía social y solidaria, que pareciera quedar atrapado bajo la perspectiva unidimensional de lo económico-empresarial.

Por tanto, los antecedentes histórico-sociales no tendrían que remitirse solamente a los aportes de la escuela clásica, basados especialmente en Smith y Ricardo, sino también en las diferentes corrientes (otrora satanizadas por algunos sectores) con importantes aportes como los de Saint-Simon, Fourier y Owen, impulsores particularmente de diferentes tipos de asociacionismo acorde a la época, junto a Blanc (Estado y asociaciones), Schultze Delitzch como padre de cooperativismo alemán hacia el siglo XIX, y otros más antiguos, pero de profundas raíces relacionadas con las manifestaciones de autoayuda y cooperación, como las ancestrales y olvidadas comunidades indígenas, el asociacionismo en la dinastia Chou, ciertas organizaciones de los Babilonios, Incas (Ayllú) y Aztecas (Calpulli), entre otros.

El importante paradigma moderno de la "empresa", también invadió al sector comúnmente llamado "economía solidaria", y con ello, parece haber quedado en el olvido, la riqueza de los antecedentes sociohistóricos de las organizaciones sociales y solidarias, frente a las cuales hay un profundo desafío a fin de avanzar en desarrollos sobre gestión y administración.

Esta perspectiva aquí planteada, sería pertinente, en especial para una Colombia de cara al posible postacuerdo, que implicaría mayores dosis de inclusión e innovación, especialmente organizacional ¿Será posible que la dirigencia alcance a percibir la importancia de semejante desafío?

Jaime Augusto Porras Jiménez

Editor

japorrasj@gmail.com